



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Viernes 15 de agosto de 2025

Cae en EU Carlos Treviño, exdirector de Pemex

El gobierno mexicano da a conocer la detención y señala que será deportado; abogado defensor lo niega

MANUEL ESPINO Y PEDRO VILLA Y CAÑA

—nacion@eluniversal.com.mx

Autoridades de Estados Unidos detuvieron el martes pasado en Dallas, Texas, al exdirector de Pemex Carlos Alberto Treviño, quien cuenta con orden de aprehensión en México de acuerdo con la Fiscalía General de la República por los delitos de asociación delictuosa y operaciones con recursos de procedencia ilícita.

También está involucrado en el caso de sobornos de Odebrecht.

La Oficina de Detención y Deportación del Servicio de Control de Inmigración y Aduanas de EU tiene abierto el proceso de deportación contra el exfuncionario.

El gobierno mexicano indicó que Treviño será deportado; su abogado defensor sostiene que no.

| NACIÓN | A6

MARCIO JOSÉ SÁNCHEZ/AP



REGRESAN A CLASES CON TEMOR Y EN ALERTA

Los Ángeles.— El nuevo año escolar empezó ayer, en medio de la preocupación por las redadas migratorias de Donald Trump. Maestros y voluntarios se dedicaron a patrullar las zonas, para alertar de la presencia de agentes del Servicio Migratorio (ICE). Los estudiantes, aunque felices de ver a sus amigos, entraron con miedo de regresar a casa y no encontrar a sus padres. Otros optaron por la educación virtual.

| MUNDO | A12

Sube voto de adultos mayores en elecciones presidenciales

Es el único grupo poblacional que aumentó presencia en urnas en los comicios de 2012 a 2024, indica un estudio del INE; en algunas entidades su participación electoral fue de 80%

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

Los adultos mayores de 60 años son el único grupo poblacional que incrementó su participación en las elecciones presidenciales de 2018 y 2024; ayudaron a que Morena obtuviera el triunfo en la Presidencia de la República y alcanzara mayorías en el Congreso de la Unión.

A través del estudio *Conteos Cen-*

LEONARDO CURZIO Analista político

“En los últimos años hemos visto cómo programas sociales, y todo este tipo de mecanismos, han ayudado de manera muy clara a partidos de una manera muy señalada a movilizarlas como clientela”

sales de Participación Ciudadana 2009-2024, el INE reveló que la presencia en urnas de los adultos mayores pasó de 68.8% a 71.4%, mientras que en el resto de la población fue a la baja.

La participación entre los comicios de 2012 a 2024 para el caso de los jóvenes (18-24 años) pasó de 55.7% a 50.4%, en adultos jóvenes (25-34 años) bajó de 53.6% a 49.6%, en adultos (35 a 44 años) descendió

de 63.7% a 58.1% y en adultez plena (45 a 59 años) la disminución fue de 70% a 66.7%.

En 2024 hubo entidades que resaltaron porque acudieron a votar ahí entre 75% y 80% de las personas mayores de 60 años en la lista nominal, como Coahuila, Puebla, Hidalgo, Estado de México, Ciudad de México, Yucatán y Tlaxcala, en orden ascendente.

| NACIÓN | A4

ROGELIO GÓMEZ HERMOSILLO

“Los datos son claros: la baja en la pobreza es el resultado de la dimensión económica; la dimensión social no cambió sustancialmente y en algunos casos se deterioró”

| A14 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A5 Eunice Rendón
- A7 Marcela Gómez Zalce
- A9 Mario Maldonado
- A14 Carlos Heredia Zubieta
- A15 Everardo Moreno Cruz

\$19.23

DÓLAR AL MENUDEO

Año 108, Número 39,339 CDMX 44 págs.



Sheinbaum presume baja en pobreza: es hazaña de la 4T

PEDRO VILLA Y CAÑA Y EDUARDO DINA

—nacion@eluniversal.com.mx

Como una hazaña de la 4T, así calificó la presidenta Claudia Sheinbaum el que 17.2 millones de personas hayan salido de la condición de pobreza como lo informó el Inegi este miércoles.

La jefa del Ejecutivo federal afirmó que esta baja en la pobreza demuestra que el proyecto de la Cuarta Transformación funciona y que, “por el bien de todos, primero los pobres” no es sólo una consigna, sino una realidad en México.

Añadió que con esta reducción de la pobreza también hay una baja en la desigualdad y una mayor distribución de la riqueza.

| NACIÓN | A4

CULTURA



CINETECA CHAPULTEPEC ABRE COMPLETA

A casi un año de una inauguración con limitaciones, las instalaciones y programación están listas para el público. | A23 |

UD



La Selección no tendrá pretextos

El Tricolor contará con una muy buena preparación y gran apoyo para la Copa del Mundo, que arranca en 300 días. | B1 |

SUPLEMENTO



Un punto extra en educación

Actividades extracurriculares que además de entretener ayudan a una formación integral de los niños.

ADEMÁS DE BACHES E INUNDACIONES



LA ZARAGOZA, UNA CALZADA DE SOCAVONES

Un socavón de 4 metros de largo, 2.5 metros de ancho y 4.5 metros de profundidad se abrió sobre la calzada en Iztapalapa, además de otro en la zona de Iztacalco. Autoridades realizan labores de supervisión y hubo reducción de carriles. | METRÓPOLI | A16

Mexicanos guardan tarjetas de crédito; moderan consumo

ANTONIO HERNÁNDEZ

—cartera@eluniversal.com.mx

El cambio en la relación comercial con Estados Unidos, así como un débil desempeño de la economía, provocan cautela entre los consumidores, quienes postergan el uso de sus tarjetas de crédito, advierten analistas.

En el primer semestre de 2025 la cartera de tarjetas ya refleja la

desaceleración del consumo privado, que entre enero y abril promedio una contracción de 0.9%, explicó BBVA en un análisis.

“Es de esperarse que el dinamismo de esta cartera continúe moderándose a medida que un desempeño más débil de los salarios y el empleo impacten negativamente el ingreso de los hogares”, indicó.

| ECONOMÍA | A21

EL DATO

El consumo privado en el mercado interno cayó 0.4% en julio, hilando tres meses a la baja, anticipa el Inegi.